

SUSCRIPCION

En Santoña, trimestre . . . 1 pta.
Fuera de Santoña. . . 1'25
Ultramar un año . . . 10

PAGO ADELANTADO

EL AVISADOR

ANUNCIOS

1.ª plana línea . . . 0'20 ptas.
3.ª id. id. . . 0'15
4.ª id. id. . . 0'10
Comunicados y re-
clamos, línea. . . 0'25

Número suelto 10 céntimos

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Atrasado 25 céntimos



LA SEÑORA
DOÑA MARIA LAGÜERA Y MENEZO
FALLECIO EL DIA 13 A LAS 10 DE LA MAÑANA
Después de recibir los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica
R. I. P.
*Su viudo, D. Enrique Quintana Ruiz; padres
y hermanos políticos; tia, D.ª María Menezo; so-
brinos, sobrinos políticos y demás parientes,*
*Suplican á sus amigos la encomienden
á Dios en sus oraciones.
Santoña 13 de Marzo de 1910.*

directamente de Madrid y Bilbao y las noticias de interés para nuestros lectores.

No vaya á creerse por esto que EL AVISADOR en la forma que hoy se publica desaparecerá; nada de eso. De sobra tenemos en cuenta que á nuestros suscriptores de fuera, no les llega oportunamente la información telegráfica, y que por lo tanto huelga la reforma para ellos así es que en su obsequio, y también como gratitud hacia esa forma modesta, seguiremos publicándolo como hasta aquí, con la única variación de que en vez de aparecer los domingos aparecerá los martes.

Estas y otras, más esbozadas en anteriores artículos, como aumento de tamaño del periódico y publicación de folletín, son nuestros propósitos, su realización sobre todo en esta última parte, depende del apoyo que el público nos preste.

Por ver si son de su agrado estas reformas nada nos parece mejor que acudir á una especie de plebiscito publicando un boletín que va adjunto á fin de que el que no sea suscriptor y desea serlo lo remita lleno. Hay que tener en cuenta que el precio de suscripción dado, es solo para los que se suscriban antes del primero de Mayo próximo pues de ahí en adelante el precio de suscripción será de 1,25 pesetas.

Los actuales suscriptores de la villa y pueblos próximos que no manifiesten nada en contrario se les considerará suscriptores en las condiciones expuestas.

Nuestros propósitos los llevaremos á la práctica, más ¿serán duraderos? ¿Habremos logrado llenar las aspiraciones del público? Nadie más que este lo ha de decir y si las apariencias no mienten creemos que nos han de negar su apoyo.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

D. _____
Residente en _____
Desea suscribirse por _____ año, _____ trimestre _____ mes _____ á la hoja diaria ó al semanario.

Firma del suscriptor,

D. CARLOS ALBO

El próximo día 23 se cumple el primer aniversario de la muerte del ilustre patricio y venerado ciudadano, cuyo nombre encabeza estas líneas. A pesar del tiempo transcurrido, en todo el pueblo se mantiene latente aquel triste recuerdo que produjera la fatal noticia de pérdida tan sensible como la del caballero y querido don Carlos Albo, y buena prueba de ello es la grandiosa manifestación de pésame que se rindió á su memoria en los funerales de cabo de año celebrados en la Iglesia parroquial el jueves 17 del corriente.

Celosos de nuestro deber profesional creemos recoger los latidos de la pública opinión evocando este doloroso acontecimiento, ya que fué un motivo de duelo general en la marcha progresiva de esta villa, tan necesitada de grandes energías y de espíritus rectos que consagren cuanto son y cuanto valen á su total desarrollo.

En el ánimo de todos se conserva grabada la serie de beneficios que el pueblo debe á las fecundas iniciativas del infatigable don Carlos y ya en su día procuramos hacer mención especial de ellos. Pero los pueblos como las corporaciones y en general toda asociación, sufren la constante renovación de sus elementos, y es preciso que los recuerdos gratos como las fechas lúgubres deje señal indeleble al través de los tiempos. Se hace necesario que aquellos nombres que merecen servir de modelos en el cumplimiento de su deber á todo ciudadano figuren en letras de oro para que desde la niñez causen honda impresión y estimulen en su día á seguir por el camino de la virtud y el trabajo á los hombres del porvenir. Tenemos entendido que existe algo en proyecto encaminado al fin que nos proponemos, pero es de todo punto necesario que las ideas se conviertan en hechos, antes de que la oportunidad pase y de ahí que nos anticipemos, contra nuestro deseo, á la realización de esos proyectos.

Con algo de relieve podríamos perpetuar por el momento la memoria de aquel laborioso é inteligente industrial que con su poderosa voluntad creó un medio de vida importante en nuestro puerto, contribuyendo al sostenimiento de numerosas familias.

En tal concepto proponemos al Ayuntamiento una idea que puede ser desde luego llevada á la práctica y permite conmemorar así este primer aniversario, cual es la de dar su nombre á la calle en que está enclavada la industria que por tantos años fué el objeto de sus afanes y fuente de subsistencia para la clase proletaria.

Hace falta aprendiz barbero. Informarán en esta imprenta.

GRAN FOTOGRAFÍA

HA LLEGADO Á ESTA VILLA EL ACREDITADO FOTÓGRAFO DE SANTANDER

BENJAMÍN

Las personas que deseen aprovechar su estancia en esta, pueden hacerlo todos los domingos.

ESPECIALIDAD EN AMPLIACIONES Y GRUPOS

Se reciben encargos en la

Fonda LABILAINA

BLANCA, 16 BENJAMÍN

La Parra Dorada

ALMACÉN DE VINOS

ANGEL LOZA

Plaza de San Antonio

SANTOÑA

—(o)—

Vino de Aragón á 6 pesetas los 16 litros.

Vino Manchego y Navarro 6 los 16 litros.

Se venden

10 años del *Nuevo Mundo*, en buen uso, con una economía del 50 por 100.

En esta administración informarán.

NUESTROS PROPOSITOS

En nuestro número anterior algo esbozamos de ellos, más como entonces no teníamos aún orientación fija no podíamos hablar con la certeza que da el convencimiento de que lo que se va á hacer es posible; hoy más seguros ya, por alientos recibidos y por los estudios que hemos hecho, podemos dar noticias claras y categóricas sobre lo que va á ser este semanario hasta ahora de vida tan lánguida como todos sus similares.

La primer reforma fundamental que en él vamos á introducir, es rebajar su precio hasta el límite fijado por los periódicos de más circulación, de modo que desde primero de Abril, fecha en que empezarán á regir las reformas, el número suelto costará 5 céntimos, y la suscripción 1,00 peseta al mes.

Desde ese día será diario el periódico, más como lo único que al público interesan son las noticias generales de España nos limitaremos á hacerlo, por ahora, de una sola hoja, en la que publicaremos la información telegráfica recibida

LA JURA DE LA BANDERA

La falta de espacio, nos obliga a ser parcios en reseña de acto tan importante como el de la jura de la Bandera por los nuevos reclutas.

Aunque el tiempo estaba muy desahagible por la lluvia y por el excesivo frío que hacía, impropio de lo avanzado de la estación, la gente entusiasta por espectáculo tan bello á la par que tan eminente patriótico, acudió, como si el día estuviese espléndido para extasiarse con el sublime espectáculo de la misa de campaña y la emocionante ceremonia de prestar el juramento de fidelidad á la enseña de la patria, los nuevos servidores de ella.

El altar artísticamente adornado, con macetas, flores y tela de los colores nacionales, fué obra de los tenientes señores Gasca, Sanmartín y Eymar, hizo honor á su buen gusto.

Estuvieron presenciando la fiesta, todas las autoridades y militares retirados, invitados por el Excmo. señor General Gobernador.

Brillante y en alto grado atrayente, fué el espectáculo, solo el desfile resultó algo deslucido por el estado del tiempo de que hablamos al principio.

Para conmemorar día tan señalado, se distribuyó por la noche una comida extraordinaria compuesta de dos platos, dos postres y cigarros.

En ella y antes de ella derrocharon los soldados el buen humor que siempre es patrimonio del que tiene una conciencia tranquila y el corazón henchido de satisfacción por estar cumpliendo uno de los deberes más sagrados, cual es, el de servir á la Patria.

Al terminar de comer, un recluta, cuyo nombre no sabemos, pero que no hace el caso, uno ha tenido un rasgo que no solo le enaltece, si no que demuestra cuan arraigados está en su corazón los principios que sus oficiales le ha inculcado, que ha justificado la educación intensiva que al soldado se da.

Ha sido dicho rasgo que conmovió á todo el mundo por su encantadora sencillez, el que los Jefes y oficiales han sido obsequiados con una copa de Jerez pero haciendo observar el generoso donante, que ofrecía ese vino por no haber en la cantina champagne.

Eso más que nada dice cuales son los principios que en el alma del soldado se inculca.

Ello indicá que el alma del soldado, que es la del pueblo, aun vibra, aun siente la idea la patria; y por si no bastara ahí va una prueba fehaciente de los ecos de la vibración; no podrá decirse que sea correcto, pero en cambio no podrá nadie negar su ingenuidad y su alteza de miras, en ella se ve el reflejo de una inteligencia ruda, pero sana, una inteligencia que ha asimilado las enseñanzas que le han dado y que les ha transcrito el papel. Por su ingenuidad no resistimos al deseo de publicarlo siquiera sea robando espacio para otros asuntos importantes, y sacrificando la descrip-

ción ordenada de la fiesta. Dice así lo escrito por el recluta:

«Hoy es el día glorioso en que en lazo indisoluble, abrazamos la bandera y juramos amarla y defenderla con todas nuestras fuerzas, si el caso llega, hasta perder la última gota de nuestra sangre.

Al hacer este juramento sabemos que se lo hacemos á una madre á quien debemos la vida que es una deuda muy grande y si en defensa de ella caemos heridos, si no podemos con la lengua, gritaremos con el corazón: ¡Viva España! ¡Viva su inmaculada bandera! Juramos no volver la espalda aunque el enemigo sea numeroso y fuerte, más vale morir con gloria que vivir sin honor, para eso la juramos amor y defensa eterna y gritamos ¡Viva la Bandera de España! ¡Viva el augusto Rey! ¡viva el Regimiento Andalucía! ¡viva su coronel! ¡honor á los jefes y oficiales! ¡bendice Bandera mia á tus soldados! y acepta enseña bendita este modo de sentir del recluta

Faustino Opesarena.

¿A que seguir nosotros diciendo nada más?

Selle ese escrito el final de nuestro trabajo.

MUS... ILUSTRADO

— ¡Don Emilio!
— ¿Que hay Joaquinito?
— ¿Sabe usted jugar al mús?
— ¡Al mús dice usted? ¡Jesús!
— ¡Si es mi juego favorito
— Pues venga ya esa baraja, puesto que á usted le es tan grata, y jugaremos un rato mientras Manolito baja.
Usted dá.
— Bueno daré.
Perdone usted mi torpeza ¡tengo un dolor de cabeza!
— ¿De cabeza? ¡Corte usted!
— Ya está.
— Gracias
— Si es nervioso tome usted la antipirina es la mejor medicina... un remedio prodigioso. A mi me dió un patatús un día en que mi amigo vino borracho perdido tonié antipirina y....
— Mús,
— Ya no hay mús.

— Sobre una cosa voy á consultarle á usted hace unos días tomé muchos decas de clarete y aunque era bueno en cuanto cabé por lo que dice Hilario nada en ello veo grave.
— Paso á la grande... Es el caso que temo por que le gusta al simpático de Cádiz.
— ¡Paso!
— ¡Pues un remedio se aplica
— Dígame sin vacilar
— ¿Qué haría usted en mi lugar?

— ¡Echarle! Cuatro á la chica
— No quiero... lo pensaré!
— Piénselo usted.
— ¡No me atrevo!
— Pares sí.
— Yo no los llevo!

— ¡En fin le mandará!
— ¡Juego tengo.
— También yo.

— Usted habla.
— Usted primero.
— ¡Ordago al juego!
— Lo quiero.

— Pues entonces se acabó
— Y usted no sabe que ha sido de Pedro aquel que fué cuando la guerra á Melilla

— Sé, que hace poco ha venido moreno y... ¡Treinta y una yo!
— Entonces no hay duda alguna que se trajo las babuchas de Muley Hafid.
No señor... Treinta y una.

P. Alberto García

Laredo, 15-3-910.

DE LAREDO

El domingo pasado llegaron á esta villa procedentes de las Américas indios señores Linares y García.

Nos alegramos el verlos entre todos sus convecinos quienes á la entrada de la villa les obsequiaron con una serenata la banda de música tocando las mejores piezas de su repertorio.

Por haber ascendido á la categoría de Jefe de Vigilancia del Cuerpo de Prisioneros, dentro de varios días tomará posesión de su destino en el Penal del Dueso, el Jefe de la Prisión Preventiva de esta villa don Aquiles Presmanes.

En la inmediata villa de Liendo falleció el día 10 del actual el señor Cura párroco de la misma don Benito Antuñano, quien durante treinta y años, desempeñó su misión con grande celo acatándose las simpatías de todos sus feligreses, los cuales en la hora del desenlace, han dado muestras del mucho cariño que profesaban al pobre don Benito.

A toda su familia les enviamos nuestro más sentido pésame.

Toberal

¡Pobre hombre!

Es digno de compasión un jovencillo que pasea las calles de esta villa con un tono tan simple, que sus amigos se ven obligados á suplicarle desista de los papeles que acostumbra á desemñar en ciertos casos por los rayos que espiden los ojos de determinadas jóvenes que le hacen perder el equilibrio y trastornarse de una manera poco favorable para su persona.

Hace poco días se encontraba en compañía de las que le arrebatan su corazón perdido, presenciando las sesiones del

Cine, y no sabemos á que poder achacar los movimientos tan rápidos y las figuras geométricas que con su cuerpo hacía, que nos ha llamado la atención, viéndonos obligados á preguntar el motivo de ésta, cuando á la sazón hemos observado sus elegantes calcetines los cuales nos ha sacado de dudas pues creemos que el célebre jovencito todo su afán era que su compañía se fijara en el extraordinario del pobre mártir del Amor.

Es de lamentar que por la ingratitude de que es objeto nuestro amigo, por parte de las jóvenes antes mencionadas veamos pronto recluido en un establecimiento benéfico y bajo la protección de un eminente alienista.

¡Pobre hombre! además de no poseer más tierras que un fiesto de geraneos dobles, siente en su oído derecho un ruido sospechoso como si estuviesen afinando el bordón de una guitarra vieja, al mismo tiempo que aparecen en sus ojos, objetos en forma de espectros ensangrentados; por todas partes se le presentan cadáveres sin cabeza, sapos, lombrices y botellas de Carabaña. ¡Qué horror!

Franito.

LAS TARDES DEL CONCEJO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Ortiz Dou y con asistencia de los concejales señores Pila, Villarías, Arenado, Herrera, Fernández, Tristán, del Val, Fragua y Arias celebró sesión nuestro Ayuntamiento, en la tarde del último lunes.

Acta

Se aprobó la de la anterior sesión, entrando seguidamente en los asuntos de que se compone la orden del día.

Por haber resultado empate de votos en la sesión anterior sobre si procedía cambiar el nombre á la calle Militar, por el de Tomás Palacios, conforme en su proposición pedían los señores Arias y Fragua, se repitió la votación resultando aprobado por seis votos contra cuatro.

Fué leída y ratificada el acta de declaración y clasificación de soldados.

Ingresos

Se dá cuenta de haber ingresado don Gerónimo Herrería la cantidad de 130'25 pesetas importe del derribo del trozo de muralla y caseta del pasage donde se expendían los billetes de los vapores zarzetas.

Se dá lectura de la cuentas de jornales que importan una 69'27 pesetas, otra 47'16 y otra 486'11.

Se dá cuenta de haber sido entregadas las obras de arreglo de la capilla y alcantarillado del cementerio, que en virtud de ciertas mejoras introducidas importan 449'90 no obstante haberse adjudicado en una cantidad mucho menor, por lo que en vista de este aumento se acuerda quedc sobre la mesa para su estudio, pagándose al contratista la cantidad en que fué adjudicada é informando la comisión de Fomento sobre las mejo-

ras que dice han sido introducidas, rogando el señor Fragua á la alcaldía que recomiende á los técnicos hagan los presupuestos con más aproximación en lo sucesivo para evitar estas diferencias.

Se da lectura del presupuesto de las obras de cierre de la finca de don Antonio Martínez, importante 1001'96 pesetas acordándose pase á la comisión de Fomento.

La Presidencia indica ha regresado de Melilla el soldado de esta villa Demetrio Mantilla, licenciado de aquel Ejército de operaciones y propone se le dé igual gratificación que la que se acordó conceder a los demás; estando todos conformes en que así se haga.

Se aprueba el dictamen de la comisión de Hacienda referente al pago de una cuenta de don Ambrosio Herrera.

Se da lectura de un informe de esta comisión sobre lo solicitado por el señor párroco sobre las fiestas de semana santa en el que se manifiesta que toda vez que la corporación subvenciona dichas fiestas con 125 pesetas, el señor párroco es quien debe sufragar todos los gastos; el Ayuntamiento aprobó este informe.

La Presidencia manifiesta que el señor Hernández ha presentado un modelo de extintores de incendios á fin de que se verifiquen las pruebas que la corporación estime necesarias y ver si se acuerda su adquisición.

El señor Fragua propone pase á informe de los técnicos y que se solicite del señor Hernández informes de entidades que tengan dicho extintor para en su vista resolver, acordándose se proceda en este asunto conforme á lo que propone este señor concejal.

Otra del mismo señor Concejal para que á la mayor brevedad se acuerde proveer la vacante de auxiliar de la escuela municipal pues según sus noticias está algo desatendida, acordándose tras breve discusión pase á informe de la Comisión de Instrucción pública para que lo despache con urgencia.

Otra del mismo señor Herrera en la que pide conste en acta el agrado que debe haber producido en la Corporación el último indulto.

El señor Fragua en uso de la palabra dice que ha visto con sumo agrado la concesión de indulto pero cree no debe constar en acta como pide el señor Herrera.

Ocupa la presidencia el señor Arias por haber bajado á ocupar los escaños el señor Ortíz Dou que hace uso de la palabra para pedir que la Corporación acuerde no ha lugar á deliberar por creer que es asunto político lo que se pretende y que no se deben tratar dichos asuntos en el Ayuntamiento.

Puesto á votación lo que propone el señor Ortíz Dou fué aprobado por 6 votos contra 4 acordándose por tanto no ha lugar á deliberar y quedando sin efecto lo propuesto por el señor Herrera.

Termina los asuntos de la orden del día se entra acto seguido en los ruegos y preguntas, levantándose á continuación la sesión.

EN LA JURA DE BANDERA

Salve, Bandera de mi Patria, salve; Salve, filón de sangre y oro puros Que acusas de su suelo la riqueza Y ostentas la bravura de los suyos: Llor sea á tus santas tradiciones, Honor á tus hazañas y triunfos, Tú que ondeaste tu flamante seno Sobre el amplio horizonte de dos mundos, Inflama nuestros pechos juveniles En el fuego de que eres fiel trasunto: El fuego del amor á nuestra España, La llama del furor contra el verdugo Que intenté despojarla de las joyas Que aun quedan de su antiguo real pecu-

(lio). Sí, sagrado Pendón que izado fuiste En manos de gigantes y verdugos Atletas que probaron sus alientos En empresas y trances harto duros, He aquí que estos jóvenes soldados Ante Dios, Ser supremo, trino y uno Hacen irrevocable juramento De guardarte lealtad y afecto sumo, De amor, hasta dar la última gota De su sangre de tu guarda y por tu

(culto). Recibe, pues, enseña salvadora, El presente de aquestos bravos tuyos Y dignate aceptar también el mio, Que lo mismo que juran yo te juro, Y conste ante Dios y ante los hombres, Y llegue de un confín á otro del mundo Que el Cuerpo «Andalucía» antes fenece Que incurrir ea delito de perjurio.

Salve otra vez y eternamente salve, Rico tesoro que guardar es justo. Con armas te saludan los soldados, Yo con armas y letras te saludo.

Pedro Martínez Gómez.

Santoña 19 marzo de 1910.

NOTICIAS GENERALES

Movimiento de viajeros

—En breve llegará á Santoña, procedente de San Sebastián, nuestro querido amigo el primer teniente de Infantería don Rómulo Gil, tan apreciado en esta población.

—Ha llegado á esta Plaza el capitán de Estado Mayor don Antonio Gudín.

—Se encuentra otra vez entre nosotros, nuestro querido amigo el capitán de Infantería don Camilo Carrero.

—Ha llegado á nuestra villa el alumno de la academia de Artillería don Miguel Puebla.

Ha guardado cama unos días por una ligera indisposición, nuestro querido amigo el músico mayor del Regimiento Andalucía don Feliciano Celayeta.

Afortunadamente ya está casi restablecido, de lo que nos alegramos.

Se encuentra en cama con ligera indisposición, nuestro querido amigo don José Conejo.

Le ha sido administrado el viático, á nuestro querido amigo don Rafael Meana. Nos alegraremos de su pronto restablecimiento.

En Santander se halla gravemente enfermo, el teniente de Infantería del Regimiento de Valencia, tan conocido y apreciado en esta villa, don Leandro Juste.

Dado lo que apreciamos á él y á su familia, excusamos decir lo mucho que sentimos su enfermedad y lo que nos alegraríamos de que su restablecimiento fuese inmediato.

Se encuentra enferma, afortunadamente sin gravedad alguna, la madre del industrial Policarpo Vazquez.

Ha mejorado bastante de la grave enfermedad que ha padecido la esposa del conocido mayoral don Juan García.

Uno de los ordenanzas de caballería del Gobierno Militar, tuvo ayer la desgracia de ser despedido por el caballo que montaba, causándose una herida de consideración en la cabeza, habiendo tenido que darle cinco puntos de sutura,

El lunes se celebró en la Iglesia Parroquial de esta villa, solemne funeral por el eterno descanso de doña María Lagüera.

La enorme concurrencia que á él asistió, dió prueba de las muchas amistades con que la familia de nuestro amigo Quintana cuenta y de la parte tan activa que en su dolor torna.

Reiteramos nuestro sentido pésame y elevamos una oración al Altísimo por el eterno descanso de la finada.

En Pajares (Avila) donde residía ha fallecido á la edad de 73 años el padre de nuestro buen amigo y suscriptor don Angel Briones.

Reciba nuestro más sincero pésame.

El día 21 del corriente se celebrarán misas en la Iglesia Parroquial, Asilo, Capilla de las catequistas y en el colegio, en sufragio del alma de doña Juana Fernández Sobrado.

Felicidades

Aunque sea con retraso por la fecha en que nuestro periódico aparece, no queremos dejar de felicitar á todos los Pepes y Pepas, así es que tengan por recibida nuestro cordial deseo de que se eternicen celebrando su onomástica fiesta

En la imprenta de este periódico, se necesitan aprendices.

Hemos tenido la satisfacción de ver concedido el pase al cuerpo de Seguridad á nuestros queridos amigos los primeros tenientes de Infantería don Celestino Caldeiro y don Rómulo Gil que han sido destinados á Barcelona.

Si bien nos alegramos de su pase por que así conviene á sus intereses, senti-

mos en el alma ausencia de tan buenos amigos.

El cine

Con un lleno rebosante, celebró ayer sus sesiones el cinematógrafo de los señores Sainz, García y Arrimadas, que con tanto éxito viene funcionando en el teatro Liceo.

Realmente merece verse espectáculo tan culto, por lo perfecto del aparato y por la novedad de las películas que presenta.

Hoy se verificarán otras dos sesiones que prometen estar tan animadas como las de ayer, pues la buena sociedad santonesa ha hecho del teatro su hogar de reunión.

Para nuestro querido amigo el exconcejal de nuestro Ayuntamiento don Manuel de la Fragua ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Eugenia Moncalián.

Con tal motivo se han cruzado entre los novios valiosos regalos,

Reciban ellos y sus familias nuestra sincera enhorabuena.

Información telefónica

POR CORREO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Bilbao 19

Fabrica destruida

Acabo de recibir noticias de un voraz incendio que se desarrolló anoche á última hora en Valmaseda, destruyendo por completo una fábrica de papel que los Sucesores de Serrano tienen establecida en aquella villa.

En la referida fábrica dormían un matrimonio y su hija y como en los primeros momentos el voraz elemento, se extendió por la portada del edificio, se arrojaron por una ventana cayendo desde una altura de seis metros sufriendo la fractura de un pié el marido, y la mujer una pequeña luxación; la niña resultó afortunadamente ilesa.

Merced á los auxilios que se prestaron en los primeros momentos por las autoridades y por todo el vecindario, se consiguió localizar el fuego y que no se extendiera á las casas inmediatas como se temió en un principio.

Madrid 19—(Varias horas)

Los comisionados bilbainos

Los comisionados bilbainos, acompañados de los senadores y diputados por Vizcaya, estuvieron cumplimentando esta mañana al Rey.

Después cumplieron á la Reina. El monarca les expresó en términos afectuosos sus deseos de que haya una avenencia entre los comisionados bilbainos y los sevillanos.

Excitó en ese sentido á los comisio-

nados para que encuentren una fórmula de arreglo entre ambas comisiones.

En vista de esto, han sido citados los comisionados sevillanos por los bilbainos para las cinco de esta tarde á fin de venir á un arreglo que es el deseo de todos.

Los comisionados de Bilbao agradecieron al Monarca la cooperación que les ofreció.

El Rey aconsejó también á los comisionados bilbainos que la Exposición podía ser más amplia llamándose Anglo-Hispano-Americana y que celeraran en la cuestión de la fecha.

También manifestó S. M. á los representantes bilbainos que ya había hablado antes de la cuestión con el Gobierno quien le dió cuenta detallada de las gestiones de una y otra Comisión.

La Reina doña Maria Cristina en la entrevista que tuvo con los comisionados se interesó también para que llegaran á una fórmula de armonía.

Los comisionados bilbainos visitarán esta tarde á los expresidentes del Consejo señores Moret y Montero Rios, con lo que darán por terminados, por ahora, las gestiones, limitándose después á esperar la decisión del Gobierno en el pleito de las Exposiciones Hispano-Americanas.

El Rey

Madrid.—Su majestad el Rey, después de haber oído misa con la Augusta real familia en el oratorio particular, dedicó toda la mañana á sus trabajos y á recibir distintas visitas.

Firma de guerra

Madrid.—Conforme habíamos anunciado, esta mañana estuvo en Palacio, despachando con el monarca el señor Canalejas y el ministro de la Guerra.

Este sometió á la sanción regia la propuesta de recompensas por la acción del 30 de Septiembre en el zoco El Had y Beni bu Ifrnr.

Después de estas visitas fué cuando don Alfonso recibió á los comisionados bilbainos en audiencia.

El alcalde en Palacio

Madrid.—Al mediodía estuvo en Palacio el alcalde de la Corte señor Francos Rodriguez.

Este, conferenció largamente con el Rey sobre asuntos del municipio.

S. M. se interesó vivamente por las obras del alcantarillado, Gran Vía y construcción de casas baratas para obreros.

La Gran Vía

Madrid.—Ya es cosa hecha que las obras de la Gran Vía se inaugurarán con toda solemnidad el día 31 del corriente mes.

Al acto asistirá toda la familia Real. Se levantarán varias tribunas en la calle de Alcalá.

Amenizará el acto la Banda Municipal.

Además el alcalde repartirá limosnas á los pobres.

La jura de la bandera

Madrid.—El acto de jurar la bandera los nuevos reclutas incorporados á filas recientemente, no se verificará hasta el segundo domingo de Pascua.

Capilla pública

Madrid.—Mañana, según costumbre de siempre, habrá capilla pública en Palacio.

La Academia de Ciencias

Madrid.—A las tres de la tarde de hoy habrá sesión solemne en la Academia de Ciencias.

En dicho acto se hará entrega de la medalla de oro concedida á don Eduardo Saavedra.

El académico don Daniel Cortazar, pronunciará el discurso alusivo al acto.

Prelado fallecido

Barcelona.—Esta mañana ha fallecido el ilustrísimo señor Obispo auxiliar de esta diócesis señor Cortés.

Su muerte ha sido sentidísima, pues gozaba de muchas simpatías en esta capital.

Combinación militar

Madrid.—En la mañana de hoy ha firmado el Rey la combinación militar que anteriormente se ha teleografiado.

¿Vendrá el decreto?

Madrid.—Reina gran marejada en todos los centros políticos por seguirse dudando de que le sea concedido al Señor Canalejas el decreto de disolución de las actuales Cortes.

No obstante esto, los candidatos á diputados siguen acosando sin cesar al Ministerio de la Gobernación.

El señor Merino ha pedido informes á todos ellos para ir activando el encasillado.

Se asegura que los candidatos que se proclamarán con arreglo al artículo 29 serán muy escasos.

Anoche fueron despachados por el señor Merino varios expedientes electorales, asegurándose que el encasillado de varias provincias será modificado notablemente.

El acorazado Carlos V

Ferrol.—Se ha dispuesto que el crucero-acorazado Carlos V salga inmediatamente para Cadiz, donde esperará órdenes para marchar á la República Argentina con motivo de la celebración del Centenario de su independencia.

Felicitación á Canalejas

Ferrol.—El Comercio de esta ciudad ha enviado al señor Canalejas un telegrama de 1000 palabras felicitándole por la celebración de su fiesta onomástica.

Sobre un crimen

Valladolid.—Anoche llegó á esta ciudad en el rápido el Conde de Oliva de Gaitán acompañado de su esposa é hijas.

Dicho señor fué puesto en libertad



LÁMPARAS ELÉCTRICAS

DE TODOS LOS TAMAÑOS
DESDE 0,75 EN ADELANTE

De venta, en esta imprenta

LA NEW-YORK

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
(FUNDADA EN 1844)

Agente en Santoña:

Don Gorgonio Mediavilla

Plaza de la Constitución 7, 2.º

LA PREVISION ANDALUZA

Sociedad de crédito
Y SEGUROS DE GANADOS

Representante en Santoña:

D. Gorgonio Mediavilla

Plaza de la Constitución 7, 2.º

provisional por el Juzgado de instrucción en vista de que cada vez van disminuyendo los cargos que se le hacian tomando en cambio más cuerpo las sospechas de que los criados, en quienes el referido título tenia depositada su mayor confianza, han sido los únicos autores del crimen.

La explosión de Barcelona

Barcelona.—Después de grandes é inauditos esfuerzos, en la última hora de esta madrugada se consiguió dominar el incendio que se produjo en la barriada de Sans, con motivo de la explosión de una caldera de ácido sulfúrico ocurrido en una fábrica de jabón en la noche pasada.

El haberse tardado tanto tiempo en la extinción del incendio, fué debido á tener que proceder en los trabajos para lograrlo con gran precaución por el temor de que hiciera también explosión otra de las calderas.

A consecuencia de la explosión se originó en los primeros momentos un enorme pánico por creerse se trataba de un atentado anarquista.

Resultaron muertos tres obreros; otro durante los trabajos de extinción del incendio tuvo la desgracia de caerse resultando con gravísimas heridas.

¿Crisis?

Barcelona.—Un periódico de esta localidad acoje hoy el rumor de que las dificultades que encuentra el Gobierno serán causa de que sobrevenga una crisis.

Ultima hora

Proyectos financieros

Dice *El Economista* que va á convertirse los títulos de la deuda de 4 por 100 amortizable en papel al 5 por 100. Haciéndose un empréstito de 50 ó 60 millones para los gastos de Melilla.

Parte de la deuda exterior se conver-

tirá en interior creándose nuevo tipo de deuda exterior al 4 y medio por 100.

¡Vaya calor!

En Madrid ha sido el día crudísimo tanto, que han tomado por asalto los cafés y sitios públicos que se han llenado no pudiendo resistirse la temperatura exterior por helar materialmente el viento que hacía.

Con ello escusamos decir que la corrida de toros que se celebraba no ha dado ni para pagar al contratista de los caballos.

Felicitaciones

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica el ilustre presidente del Consejo de Ministros ha recibido de toda España, millones de tarjetas y telegramas de felicitación.

SE VENDE

por módico precio, una bonita y elegante Farmacia, situada en punto céntrico y con vista á tres calles, apropiado para un profesor que quiera trabajar en la moderna población de Torrelavega (Santander).

Para tratar de dicha venta, dirigirse á su dueña doña Valentina Peña, viuda de López Consolación 6, Torrelavega.

AVISO AL PÚBLICO SANTONÉS

COMERCIO DE PASCUAL LÓPEZ

Frente al Colegio de Manzanedo

En este establecimiento encontrará el público, un completo surtido en quincaillería, bisutería, mercería, paquetería y objetos de batería de cocina.

Precios sumamente reducidos.

Infinidad de otros artículos para regalos.

¡NO CONFUNDIRSE!

Frente al Colegio de Manzanedo

SANTOÑA

Tip. de EL AVISADOR — Santoña